
同じように 水を与えら
れ陽を浴びた種たちもそ
の育ち方は様々。大きく
育ったものや危なっかし
いものも…。 
子ども達も土いじりや花
が好きだったりそうでも
なかったり。手先が器用
だったり、周りのことが
良く見えている子もいれ
ば、自分のことに集中し
ている子もいる。
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101 豊中駅前まちづくり推進協議会
旧関西みらい銀行『要望書』

まちづくりの芽 29————————-——ウォーカブルを考える勉強会 

まちづくり掲示板 101—————旧関西みらい銀行跡地『要望書』 

駅前の花便りNo.09——————————大池小学校での「ポットあげ」 

おなじみの阪急電車 No.28—————————————戦後復興期の阪急④ 

私が考える「まちづくり」———————————————————第４回N.N.氏

.29 

2ｃｍ角の小さなスペー
スの中に一粒ずつ蒔か
れた種が双葉を出し、
さらに4枚・5枚と葉を
つけ小さな苗に育った
頃、10ｃｍ角ほどのプ
ラスチックの苗床に一
つずつ植え替える。 

お手伝いに参加した大人
たちもまた様々。 
みんなそれぞれに個性が
ある。 互いに支えあい
認め合って育みあい、種
たちは素敵な花を咲かせ
たり、子どもたちは個性
豊かな大人に成長してい
くのを楽しみに見守りた
い。

大池小学校での 
「ポットあげ」

大池小学校の3年生の子
どもたちとともに作業
をした。

私たちと一緒にまちでお花を育てませんか？

毎週火曜日午後2時
から「こもれびガー
デン」で作業をして
います。お時間があ
るときのみでOKで
す。楽しくおしゃべ
りしながら一緒にお
花のお手入れをして
くれる仲間を募集中
です！

連絡先：06-6852-7661 
（環境部会：小林）

豊中市の「木」と「花」について！

まちづくりクイズ！

昭和41年（1966年）市制施行30周年
を記念して、市の「木」と「花」が
制定されました。 
市民による投票で決定した市の花は
「バラ」です。 
では、市の木は何でしょう？

正解は下記QRコードで 
表示されるページの 
最下部にあります！
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土に触れ、小さな植物を
大切に植え替えていく作
業の中で、みんなは何を 
感じたのかな～と思う。

まちづくり協議会では現在、解体工事が進
む「旧関西みらい銀行豊中駅前支店跡地」
の今後の建築計画について要望書を提出し
ました。２０２０年に関西みらい銀行本社
と豊中市に提出した要望書を基に、今回ア
ンケートで寄せられた要望や意見を検討
し、要望書として取りまとめたものです。
要望事項は以下の通りです。

1. ワコーレ豊中の駐車場前、ローレルコ
ート豊中・ダイエー前の歩道のよう
に、歩道を拡幅して欲しい。また豊中
駅前北交差点は東方面からの見通しが
悪く、歩行者にとって危険な交差点と
なっています。市と協議されて交差点
改良に協力頂きたい。 

2. 国道１７６号の歩道が狭く、自転車も
通るので、信号待ちの人たちのために
も、一階前面の一部をセットバックし
歩行者空間に提供して欲しい。 

3. 豊中駅の北の玄関口に相応しい外観の
建物にして欲しい。 

4. ここは商業地域ですので、周辺の住民
や駅利用者が利用できる施設を1階・2
階に設置して欲しい。 
例えば、スターバックスのようなカフ
ェや蔦屋のような本屋さんなど 

5. 以前、阪急豊中駅の立体化事業のと
き、駅よりのデッキが想定されていま
した。そのため橋上駅側に開口予定口
や当交差点北東に橋梁足場の用地が確
保されています。是非駅からのデッキ
設置について市と協議願い実現を働き
掛けて頂きたい。

要望書には以下の文章も記載しています。 

もとより当地は阪急電鉄豊中駅北改札口前
に位置し、一番街商店街と国道１７６号を
結ぶ市道本町第５４号線の玄関口とも言え
る地点にあたります。当協議会は、『けや
き通りの楽しいみちづくりの願い』を作成
し、この市道５４号線を豊中駅の北の玄関
口と位置づけ、だれもが安心して行き来が
できる、歩きたくなる通り｣を目指してお
ります。ワコーレ、ローレルコート・ダイ
エーの建設時には豊中市の協力を得て歩行
者空間を確保していただきました。直近で
は、新免館前の住宅建設には、歩道の拡
幅、一階面の店舗設置などの要望を反映し
た計画が進んでおります。 
何卒、地域の願いが十分反映される計画と
なりますようお願い申し上げます。 

今回のアンケートでは、要望事項の１．と
２．はほぼ全員が望んでおり、安全に歩行
できる環境を整えることは急務だと思いま
す。また、５．のデッキの設置の要望も多
数寄せられました。 
また、要望事項には豊中市の協力や協議が
不可欠の内容です。この要望書は豊中市長
にも届け、地域の要望が叶うよう働きかけ
ます。 

＜要望書とアンケートで寄せられた意見や
要望は協議会のホームページでご覧になれ
ます＞

“旧関西みらい銀行豊中駅前支店跡の 
       建替えについて要望書を提出しました”

 まちづくりの専門の方を講師にお招きし、
「豊中駅前の“ウォーカブル”を考える勉強
会」を立ち上げます。 
「銀座通り商店街」などでの“歩いて楽しく
なる”まちのイメージを、ＶＲ(バーチャル・
リアリティ)手法を用いて課題と可能性を整理
します。（ＶＲ手法を使うとコンピューター
によって眼で視て様々な街のイメージをつく
ることができます。）

豊中駅前の“ウォーカブル”を 
考える勉強会を開催します

　勉強会は、この１２月から約5回を想定し
ています。会場は豊中駅前「大池コミュニテ
ィプラザ」を予定しています。 
会場の都合で定員は約３０名を予定していま
す。今後、ＺＯＯＭ会議などスマホやパソコ
ンなどでの参加も検討していきます。詳細は
後日決定次第、お知らせします。

協議会としては、豊中駅前の魅力的でゆとり
あるまちのイメージを地域で共有し、そのイ
メージに向かった、具体的な改善計画の一歩
を進めたいと考えています。 
皆様の参加とご協力をお願いいたします。

向け、最近では国でも取り上げられている
「居心地が良く歩きたくなる」まちなかづ
くり～ウォーカブルなまちなかの形成～に
ついて、豊中駅前でも考えてみることにし
ました。

　豊中まちづくり推進協議会では、豊中駅前
の“魅力”を高めるにはどのように取り組め
ばよいのかを考えています。 
私たちの目指す「いろいろな人が集い・交わ
り・みんなが楽しく暮らせるまち」の実現に

（国土交通省のホームページより）

??????

コスモス

アゲラタム デュランタ



豊中駅前まちづくり推進協議
会では“ゆっくり歩き回れる
まち”を標榜しています。そ
のような考え方のもと、豊中
駅前の商店街の同意を頂き
「歩道では自転車を押して歩
こう」という黄色い看板を掲
げました。 これは、交通安
全のため「みなさん交通ルー
ル（法律）を守ってください
ね」という呼び掛けです。他
方、例えば新しいビルを建設
する計画があると、「歩行者
が安全に通行できるよう、少
しセットバックしていただけ
ないか」など、法律を超えた
お願いをすることもありま
す。ただし、これは冒頭に記
した“ゆっくり歩き回れるま
ち”を実現するための方策の
ひとつです。

先の大戦中、華美な服装のご
婦人に町内会の役員などが
「非国民！」と非難する場面
をテレビドラマなどで目にす
ることがありますが、何も大
戦中まで遡らなくても、新型
コロナウイルス感染症の蔓延
初期には「自粛警察」と呼ば
れる人びとが話題になりまし
た。社会の役に立とうとする
気持ちは分からなくも無いで
すが、何か制限を掛けるよう
なお願いをする場合には、そ
れこそ慎重な“協議”が必要
であることを肝に銘じなけれ
ばと思います。N.N.

　京阪神急行電鉄の｢運輸省
規格型車両｣の第一陣は、前
回に記した京阪線向け1300形
ですが、次に現在の阪急線向
けに登場するのが1948(昭和
23)年度新製割当車でB’形の
宝塚線向け550形15両(550～
564号車)と、A’形の新京阪
線(現在の京都線)向け700
形・750形各5両(701～705・
751～755号車)です。 
 これらの車両も「私鉄郊外
電車設計要領」に忠実に従っ
たため、側窓は二段上昇式と
なって、従来のいわゆる“阪
急スタイル”とは少し違った
姿になりました。これは、新
京阪線向けに10両のモハ63形
割り当ての打診があったもの
の、車体が過大などという理
由で断った阪急が、戦災復旧

車名義とは言え、完全な新造
車943～947・973～977号車を
増備した手前もあって、今度
は国の政策に忠実に従ったの
ではないかと言われていま
す。550形は、阪急の傍系会
社として設立されたナニワ工
機（後のアルナ工機→アルナ
車両）が初めて製造した車両
で、以後の阪急電車は現在の
京都線特急車である9300系が
登場するまで、すべて同社で
製造されることになります。

戦後復興期の阪急④ 

550形562号車

12月18日
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